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本报讯 （记者谷苗）2023年女足
世界杯昨天在澳大利亚和新西兰启

幕。中国体育彩票“顶呱刮”新票“铿

锵玫瑰”也于近日登陆上海彩市。

体彩即开型新票“铿锵玫瑰”共有

两款票面，画面色调以红、银为主，主

形象为女足运动员，票面设计充满力

量感和运动激情，展示了女足队员们

在赛场上铿锵有力、拼搏向上的精神，

为“玫瑰军团”的世界杯之旅加油。

“铿锵玫瑰”单张面值10元，共有

11次中奖机会，最高奖金25万元，采

用找中奖符号的玩法。游戏玩法共两

种，分为主玩法和幸运玩法。主玩法

规则为：刮开覆盖膜，如果出现进球标

志，即中得该标志下方所示的奖金；如

果出现奖杯标志，即中得该标志下方

所示奖金的两倍。幸运玩法规则为：

刮开覆盖膜，如果出现奖金标志，即中

得该奖金。中奖奖金兼中兼得。

体彩新票“铿锵玫瑰”上市

结束在阿德莱德大本营为期13

天的冲刺备战，中国女足一行昨天飞

抵世界杯首战比赛地珀斯。明日20

时，“玫瑰军团”就将迎来小组赛首个

对手丹麦队，比赛结果将很大程度决

定球队命运走向。

“第一场比赛真的很关键，赢面有

多大很难说。从热身赛来看，我们以

1比4输给瑞典，瑞典压着我们踢。丹

麦以1比0赢了瑞典，她们压着瑞典

踢。实事求是地说，对手整体实力比

我们强很多。”开局即迎遭遇战，中国

女足主帅水庆霞对于球队面临的困难

毫不讳言，但仍坚持“知难而进”的信

念，“不能因为对手比我们强就放弃训

练、放松自我要求。足球是充满不确

定性的运动，中国队也有自己的特

点。我们积极备战，尽量缩小差距，争

取把现有水平发挥到极致。”

根据本届世界杯赛制，32支参赛

球队分为八组，各组前两名可获得小

组出线权，进入十六强淘汰赛。对于

志在前八的中国女足而言，小组突围

是基本目标，要想达成却并不容易。

同组对手中，新科欧洲冠军英格

兰队是仅次于美国队的夺冠热门，整

体实力明显高于其他三队，不出意外

将预定一个出线席位。这意味着，中

国女足在小组末战挑战英格兰队前，

需要在与丹麦队和海地队的交锋中尽

力抢占积分，方能掌握出线主动权。

时隔16年重返世界杯舞台的丹

麦队，目前世界排名第13位，恰好力压

中国队一位。尽管不如英格兰队那般

强势，北欧劲旅近年来同样进步明显，

战术风格极具冲击力。在2019年阿尔

加夫杯上，丹麦队曾以1比0击败中国

队，那是双方最近一次正面对决。出

征世界杯前，丹麦队主帅森诺高已高

调放言：“与中国队的比赛是决定性

的，我们要踏着她们的肩膀晋级。”

次战对手海地队，虽是通过附加赛

初登世界杯舞台的新军，同样具备一定

实力。阵中多名队员在欧洲联赛效力，

拥有出众的身体素质和个人能力，在

快节奏、高强度的对抗中不落下风。

客观而言，面对排名相近的丹麦

和素未谋面的海地队，中国女足都不

具备十足把握。水庆霞直言，世界排

名不能简单说明队伍实力，中国女足

需要以挑战者的姿态力拼每个对手。

“不管多难，对我来说，只要存在

一点可能性，都会极力争取。”四年前

的法兰西之夏，“玫瑰军团”以小组第

三的成绩惊险出线，最终止步十六

强。这一次，水庆霞的目标务实而坚

定，“我希望中国队的成绩起码不低于

上届世界杯，队员们在比赛中敢于展

现自己的特点和水平。”

第八次踏上世界杯征程，曾登上决

赛之巅的中国女足，正从低谷走向复

苏。前路漫漫，挑战重重，姑娘们迎难

而上、竭尽所能的信念，仍然值得期待。

明晚对阵首个对手丹麦

中国女足开局即决战

■本报记者 谷苗

7月19日下午参加上海海港队训

练前，武磊如约出现在世纪公园足球

场餐厅内，接受本报记者的专访。海

港队在中超战罢17轮后高居积分榜第

一，领先优势多达6分，“夺冠”自然

成了本次采访的中心话题。与此同

时，在面对诸如“外援使用”“队内氛

围”等话题时，武磊也都坦然面对，

给出最真切的回答。

“其实在赛季初，球队上下就有了

夺冠的决心，尤其是我们这些从崇明

走出来的队员，大家的年龄逐渐大

了，都知道今年可能是最好的机会，

如果错过就太可惜了。”武磊告诉记

者，在坚定夺冠信心的同时，自己也

已做好了面对一切困难的准备，所有

队友也都会以最认真的态度对待每一

场比赛。

再困难也从不怀疑自己

武磊自认是慢性子，但在刚开始

辅导孩子作业时，还是会忍不住发

急，“吼两次之后就想开了，孩子嘛，

总有一个慢慢学习、接受的过程，不

能太急了。”在武磊看来，教孩子学习

与自己在球场上比赛一样，急躁并不

能带来好的效果，正确的方式和良好

的心态才能起到决定性作用。

本赛季开始阶段，武磊在前九轮

打入7球，领跑射手榜，但接下来的六

轮比赛，他却颗粒无收。在这一阶段

里，海港队被成都蓉城击败，还连续

战平山东和大连人，舆论压力一下大

了起来。

“即便在最困难的时候，我也从来

没有怀疑过自己，更没有给自己施加

过不必要的压力。”武磊告诉记者，良

好的心态主要来自于两点，“首先，我

在比赛中的状态其实并没有太大的变

化，有些场次表现很不错，距离进球

只是差了点运气。其次，球队的整体

表现也没有出现大的问题，始终处于

正确的轨道内。可能主要还是大家对

我的期望太高了，觉得我应该进更多

球。但在我看来，球队赢球才是第一

位的，我相信只要球队成绩好，我的

进球也不会少。”果然，在连克武汉和

深圳的比赛中，武磊再次爆发，连续

取得进球。

“今年我们的主场其实很难踢。通

过赛后分析发现，有些对手会在比赛

中派出八名防守球员。”武磊表示，这

些整体实力不如海港的对手，在客场

依靠密集防守给海港队制造了很大的

困难，他们回到主场后反倒有了更多

进攻的尝试，“这或许正是我们客场成

绩更好的一个重要原因。”

作为海港最重要的球员之一，武

磊在17轮联赛中全部首发，几乎场场

打满90分钟，在联赛间歇期的两场国

家队友谊赛中也全部首发，体能会不

会出现问题？“我的体能没有问题。当

然，和前几年巅峰期相比，身体状态

可能差一些，但我的踢法本来就不是

靠速度或身体。我强在启动那一下，

以及预判时比对方快出的那0.1秒，这

其实和年龄没有太大关系。”武磊对此

非常自信，“每场比赛后，我心里都很

有底，知道自己的身体完全可以应对

比赛。如果真需要休息的话，我一定

会和主教练沟通。”

球迷的支持此刻尤为重要

虽然以较大优势排名中超榜首，

但令人略感意外的是，海港队近期总

被一些莫名的负面消息所围绕，如外

援使用问题、球队内部氛围等等。此

前，海港主帅哈维尔在多个场合多次

明确表示，队内没有任何问题，但外

界似乎不相信这种解释。

谈及此，武磊表示，海港队内目

前完全没有外界所传的那些负面事

件，所有人都在为冠军目标而共同奋

斗，“在用人方面，哈维尔的标准始终

都是‘谁状态好谁上’。我认为他的选

择没有问题。他临场指挥的调整也非

常准确，好几场比赛的换人都收到了

明显效果。我们也要承认，球队目前

的外援配置确实有些冲突，集中在前

场相同的几个位置，这的确在客观上

对外援们的出场时间造成了影响。”

武磊透露，每位队员都在默默付

出艰辛的努力，“比如李圣龙，我就非

常钦佩他。在上半年一分钟都没踢的

情况下，他始终如一地认真面对每一

堂训练课，这才有了现在连续三场比

赛进球。”在武磊看来，这样的细节才

能证明海港队内部氛围之良好。

回想2018赛季，海港队的夺冠之

路也并非一帆风顺，还曾在关键时刻

被争冠对手超越，即便如此，球队最

终依靠团结和斗志实现了目标。“我相

信球迷的想法和队员是一致的，但是

因为有些比赛踢得比较艰难，所以大家

会有些急躁，担心被身后的队伍追上。”

武磊表示，自己完全能理解大家对于冠

军的渴望，但越到关键时刻，越需要所

有人站在一起，自己也非常愿意与球迷

们多沟通，“外界其他声音，我们都可以

不理会。但自家球迷的心声，我们一定

非常在意。我一直都非常感谢球迷对

我们的支持，也希望接下来大家能多给

球队一些信心，就像我们坚信自己能够

做到一样。唯有所有力量拧成一股绳，

海港队才有更多机会实现目标——拿

到中超冠军！”

作为海港队的灵魂人物，武磊接受本报专访时表明心迹——

我们中超争冠的决心从未如此坚定
■本报记者 陈海翔

本报讯 （记者吴姝） 在重庆进
行的2023年国际棋联女子世界冠军

赛第十盘周三战罢，卫冕冠军居文君

与挑战者雷挺婕以5比5的比分继续

齐头并进。双方将在今明两天进行最

后两盘慢棋较量。若继续战平，则将

于23日加赛快棋。

回顾前十盘棋，雷挺婕于第五

盘首获胜利，居文君在第八盘扳回

一城，其余八场较量，双方都战成

平局。在第十盘的对局中，居文君

执白先行，如第八盘一样，再次用王

翼马起步。雷挺婕改换应手，在开局

阶段走得非常积极，顺利获得了平先

局面。此后，居文君出现疑问手，让

雷挺婕取得优势。关键时刻，居文君

走出最佳防守方法，成功遏制雷挺婕

的攻势。转入残局后，居文君虽多一

兵，但雷挺婕子力活跃，双方大致均

势。最终耗时3小时17分钟，两人战

至第47回合作和。

十二番棋大战已经进行至冲刺阶

段，重庆姑娘雷挺婕表示，自己每天

能睡十小时，“我能吃能睡，感觉还

可以。”来自上海的居文君则表示：

“比赛结束前，体力没问题。”

棋后赛十盘战罢仍平分

武磊在坚定争冠信心的同时，已做好面对困难的准备。 本报记者 陈龙摄
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南半球的冬天还透着一丝寒意，

首度“穿越”赤道的女足世界杯，已

点燃全球球迷的热情。

北京时间昨天，2023年女足世界

杯在澳大利亚和新西兰启幕，这是四

年一度的女足盛会首次由两国联合举

办。首个比赛日，东道主双双迎来开

门红——澳大利亚队以1比0击败爱尔

兰队；新西兰队以相同比分爆冷力克

挪威队，收获队史世界杯首胜。

未来一个月时间里，32支参赛球

队将为争夺冠军奖杯展开共计64场较

量。而这届以“超越伟大”为口号的

女足盛宴，意义不止于竞技场上的

胜负结局。“所有参赛球队都为这届

世界杯的到来付出了多年努力，本届

世界杯将成为世界女子足球运动发

展史上的特殊节点。”国际足联主席

因凡蒂诺表示，“希望参赛运动员尽

情享受比赛，在属于女性的顶级赛场

展现自我，为自己的付出感到骄傲和

自豪。也希望更多人关注女足运动，

感受它的独特魅力，从中获取积极的

力量。”

助更多女孩绽放自我

作为全世界最高水平的女足赛

事，女足世界杯自1991年创办以来，

已走过32年的发展历程，参赛球队规

模从最初的12支扩充至如今的32支。

在这届首次迎来32支参赛队的女

足盛会上，菲律宾、越南、海地、巴

拿马、葡萄牙、爱尔兰、摩洛哥和赞

比亚等八支球队，将首次登上梦想的

荣耀舞台。本届世界杯新军的数量，

恰与扩军规模相同。在因凡蒂诺看

来，女足世界杯再一次扩容，不仅为

更多球队提供了亮相顶级大赛的机

会，也激励更多女孩走上球场，在足

球运动中体验快乐、绽放自我。

正如因凡蒂诺在扩军计划通过时

所言，“这将是推动女足运动发展的坚

实一步”。得益于世界杯拓宽舞台的引

领效应，以及国际足联对女足运动发展

的持续推进，过去四年间，女足运动在

世界范围内飞速发展。“从预选赛的数

据来看，2019年有120多个国家和地区

参与，本届世界杯参与的国家和地区已

超过175个。”因凡蒂诺介绍说，“目前，

已有188个国家和地区进入了国际足联

女足排名系统。四年来，全球女足运动

参与人数提高了一倍。”

伴随着参与人数与整体水平的提

升，女足运动的关注度也较以往明显

升温。截至开赛前一天，本届女足世

界杯门票销售已接近140万张，超过上

届赛事，成为史上现场观赛人数最多

的女子专项体育赛事。在开幕前的新

闻发布会上，因凡蒂诺仍在不遗余力

地呼吁，“只要你看过一场女足世界杯

比赛，就会发现女足运动如此迷人。

这里同样拥有杰出的球员，比赛非常

具有观赏性。”

首个比赛日的两场比赛，现场观

赛人数均创历史。其中，在新西兰奥

克兰伊甸公园球场，42137名观众现场

见证东道主的世界杯首胜，刷新该国

足球比赛观赛人数纪录；而位于悉尼

的澳大利亚体育场，更是涌入75784名

球迷，打破该国女足比赛上座纪录。

澳大利亚足协表示：“这项全球规模最

大的女性体育赛事，将给澳大利亚和

新西兰两国带来难以置信的影响，提

升这项运动的参与水平的同时，也为

女性开辟新的发展路径。”

用积极力量抚慰哀伤

开幕式上极具传统特色的毛利族

风情表演，揭幕战东道主的历史性胜

利，数万球迷齐聚看台的盛景……这

原本是属于所有参赛队和球迷最纯粹

的狂欢。然而，一场清晨发生在奥克

兰市中心的枪击事件，为本届女足世

界杯蒙上一丝阴霾。

“我们与这起悲惨事件的受害者同

在，并为他们祈祷。”事件发生后，国

际足联通过官方网站向遇难者及亲友

表示最深切的哀悼。国际足联主席因

凡蒂诺与国际足联秘书长法特玛 · 萨

莫拉第一时间与当地政府和相关机构

沟通，确定这是一起与足球无关的孤

立的社会事件。也正是基于此，新西

兰与挪威的女足世界杯揭幕战得以如

期在奥克兰伊甸公园球场举行。而原

计划在奥克兰市中心举行的国际足联

球迷狂欢节活动，已确定延期举办。

如期上演的新西兰与挪威队一

战，双方球员在开球前围站在球场中

圈，与教练、裁判组和现场球迷一起

为事件中的遇难者默哀。比赛现场，

赛事举办国澳大利亚与新西兰国旗均

降半旗志哀。随后于悉尼上演的澳大

利亚与爱尔兰一战，同样在赛前举行

了默哀仪式，主持人在现场呼吁“足

球世界要团结起来，反对暴力”。

率队取得历史性的世界杯首胜

后，新西兰女足队长莱利谈及赛前发

生的悲剧，表示要用胜利抚慰人们的

悲哀。“今天早上发生了非常非常悲惨

的事情。我们想到了受害者，也想到

了那些第一时间作出反应的人。”她表

示，“我们希望在这样悲伤的时刻，带

来一场精彩的比赛，用这场胜利，给

大家带来一些积极的力量。”

世界杯在澳大利亚和新西兰启幕，首度扩军至  支球队

女足盛宴“超越伟大”，意义不止于胜负
■本报记者 谷苗

揭幕战前，女足世界杯冠军奖杯在伊甸公园球场内展示。 视觉中国


